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本报济南1月27日讯 (记者
徐洁) “济南等不少地市都要求
中小学每10个班配1名心理咨询老
师，但满足什么资格才可做学校心
理咨询老师，需要有一个门槛了。”
1月25日，山东省政协委员、济南大
学教育与心理科学学院院长宋尚
桂说，青少年心理咨询的政策、制
度和法律也亟需完善。

宋尚桂认为，目前，中小学心
理健康教育存在诸多的不规范，一
些学校把一般性文体活动冠以“心
理健康教育”的名义，还有许多学
校目前从事心理健康教育工作的
教师缺乏基本的专业训练，不具备
从事心理健康教育工作的专业资
质。宋尚桂介绍，国内已经有广东、
浙江、上海等地采用省级认证体
系。

他建议，我省也应由心理学专
业学会会同教育主管部门共同制
定《山东省中小学心理健康教育教
师任职资格标准》，该《标准》包括
对从事中小学心理健康教育工作
的专业教师的学历、专业、职业技
能等方面的学术要求和职业要求。

省政协委员宋尚桂：

心理老师配备

应设门槛

建省会经济圈莫丢了卫星城
省人大代表：经济圈一体化，城市要各有特色

本报济南1月27日讯(记者
孟敏) “打造济南经济圈，不要
丢掉卫星城。”27日，在济南代表
团分组审议会场，省人大代表马
纯济建议说，省会经济圈规划今
年出台，促“6+1”早日一体化的
同时，也要保持城市特色，包括
卫星城也要保持特色。

27日，在济南代表团分组审
议会场，省人大代表马纯济说，
省会经济圈规划今年出台，拟打
造公路、铁路一体的交通一体
化，促进“6+1”早日一体化，这是
一个好事情。但是不要在一体化

的同时，丢掉了城市的特色，包
括卫星城的特色。

以济南为例，马纯济说，济
南现在就找不到卫星城了，这是
一个遗憾的事情。从规划上说，
卫星城和中心城之间应有明确
的生态隔离带。卫星城是大城市
外围建立的住宅、就业岗位、公
共设施较完备的城镇，是在大城
市郊区或其以外附近地区的具
有相对独立性的城镇。“要定位
准确，还要设置隔离带，同时有
便捷的交通联系，这样才能确保
卫星城有特色。”

马纯济说，建省会城市群经
济圈是很有必要的，但每个城市
都应走特色化、现代化路线，包
括城市里的中心城和卫星城也
应各有特色。不要越紧凑越一体
化却越没特色，以致千城一面就
不好了。“区号有望统一、交通有
望统一，不要城市面貌也渐趋统
一……”马纯济担忧未来十年、
二十年后，七个城市越来越趋
同，失去了各自的城市个性，更
不要说卫星城的个性了。

省人大代表刘天东也表示，
就省城具有代表性的经十路来

说，建工厂、房地产要离开主干
道，把生态建设考虑进来。“经十
东路是经济动脉，更是生态动
脉。”这里的收费站撤了后，可以
此为界限，往西划出至少五到十
公里的绿化带，绿化带那边是一
个特色小城，这边是一个中心城
市，各有特点，这样的城市才有
意思。

“城市之美在于独特。”省人
大代表薛兴海说，比如济南之美
就是要显山露水，城市规划时要
保持这个原则，不要破坏了独特
的自然景观。

就医问药难事，卫生厅人员和您拉拉
今天下午3：00-4：00，省卫生厅相关负责人来本报接听96706889

本报济南1月27日讯(记者
李钢) “新农合今年能报多少？”

“今年看病还能享受哪些新政
策？”看病中遇到的问题快来拨
打本报热线96706889，问问省卫
生厅负责人吧！28日下午3：00-

4：00，省卫生厅党组成员、副厅
长李仲军将带领医政处、农卫处
等处室负责人做客本报接热线，
解答市民在看病中遇到的问题。

在县医院及乡镇医院看病
“先看病后交钱”，农村居民签约
乡村医生，20种大病纳入新农合
大病保障……2012年，我省推出
了许多方便居民看病的便民惠
民措施，许多患者也切身享受到

了这些政策带来的便利和实惠。
“今年患者看病还能享受什

么新实惠？”28日(周一)下午，省
卫生厅党组成员、副厅长李仲军
将带领医政处、农卫处、疾控处、
药政处等处室负责人做客本报
接热线，解答市民在看病中遇到
的问题，解读今年将实行的新政
策等。

市民如有看病就诊、疾病预

防、新农合报销等方面的疑问或
难 题 ，可 拨 打 本 报 热 线
96706889，与相关负责人互动。
届时，省卫生厅将针对市民反映
的问题进行调查落实，并及时给
予处理和反馈。

读者还可通过本报新浪官
方微博“http//weibo.com/qlwb”
提出您的问题，省卫生厅有关负
责人将进行答复。
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